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　たんぽぽ教育研究所　代表　大崎 博澄 氏
　「心豊かに生きる」
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高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト
■活動報告
・ 8月18日（土）・19日（日） 2670地区IAC（インターアクトクラブ）年次大会╱徳島
・ 8月22日（水） 大安吉日　◎関ガバナーエレクト事務所開き
・ 8月26日（日） 長期交換「帰国学生報告会及び
　　　　　　　　　　　第一回受入学生オリエンテーション」╱観音寺
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。毎
日、ロンドンオリンピックで
睡眠不足が続いております。
なでしこが決勝まで進んだ
と、大変嬉しいニュースが
入っています。ただ、柔道の
男子は金メダルが１個もな
かったということで、河野前
会長は切歯扼腕しておられ
ると思います。河野前会長
のお薦めにあった「木村政
彦はなぜ力道山を殺さなか

ったか」という本を先日買って読みました。中身はともか
くとして、嘉納治五郎が講道館柔道をおこした時に、そ
の本からの受け売りなんですが、柔道というのは本来当
て身が基本だそうです。打撃技がまずあって、その上で組
み技、あるいは最終仕留める時の投げ技ということで、本
来は格闘技の中でも非常に厳しい、危険なスポーツに近
い、今のＫ１とかいうのと同じようなルールだったようで
す。それがいつの間やらオリンピックで外国人がどんどん

どんどんルールを変更して、逃げまくって、交わして、すか
して、寝込んでしまえば勝ちという、そういう柔道になって
しまっているということも１つ日本人にとっての柔道が離
れていったものになったんじゃないかという気もいたしま
す。その辺り、また改めて河野会員から卓話をいただけれ
ばなと思っておりますので、どうかその時にはよろしくお願
いいたします。
　本日の卓話は、高知海上保安部長の伊藤直美様から
「最近の海上保安の動き」と題して、お話を伺います。

お知らせ　※ロータリー用語╱今更聞けない！ 難しい用語を少しずつ掲載していきます。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」
● 来訪ロータリアン

高知南ＲＣ　　内田信弐氏

● お 客 様
燦 燦 奨 学 生　　　楠本雄司さん
米山記念奨学生　　　王　静芸さん
長期交換受入学生（2006-07）　　ジュリー・ガーナーさん

◆ お客様挨拶
◎燦燦奨学生　　楠本雄司さん
　高知工科大学３回生、電子工学を専攻しております。燦燦奨学生として、皆様にはお世話になってお
ります。この場を借りてお礼を申し上げます。ありがとうございます。
　僕は半導体の材料や、今はやりのカーボンナノチューブなどに興味があって、それらの専門の先生が
いらっしゃる研究室に、この 10月ぐらいから配属される予定です。夏のインターンシップも半導体の
会社に行けるようになっているので、しっかりと勉強していきたいと思っています。よろしくお願いし
ます。

◎米山記念奨学生　　王　静芸さん
　高知工科大学博士課程２年生です。私の研究は、日本語文法学習支援システムです。皆さん、よろしくお
願いします。

◎2006-07年度長期交換受入学生　　ジュリー・ガーナーさん
　皆さん、ただ今。５年前に高知へ留学生として来て、土佐女子で勉強しました。すごくすごく楽しかったです。
たくさん友達ができ、ホストファミリーも良かった。日本の後で、もう１回ロータリーでフランスに留学しました。
楽しかったけど、高知はもっといいです。今、私は大学３年生で、卒業の後、本当に日本に帰りたい。皆さん、
ありがとうございました。

◆ 新入会員挨拶
◎㈱高知大丸　代表取締役社長　太田 征夫氏
　伝統と格式あるクラブに無事に入会させていただき、本当に光栄に思っています。ありがとうございます。
私は大阪の出身で、直近までは東京の本社で商品部長でした。業務は、大丸松坂屋の各店の営業部相手
に飛び回る。関係ある取り引き先との折衝を行うといったことで単身赴任をしていましたが、半分以上は地方
に行っているといった生活でした。
　高知に来て２カ月ですが、生活は一転しています。じっくり高知に腰を据えてということですが、不慣れな
ことが多くてあっと言う間の２カ月というのが実感です。食べ物はおいしいし、お酒もおいしくて、人は非常
にオープンで、大好きになっています。この間、高知大丸に関しては、叱咤激励、どちらかというと叱咤の方を多くいただきま
したが、根底では応援していただいているんだと非常に勇気づけられています。せっかく、高知にきましたので、業務はもちろ
ん高知を満喫したいと思っています。
　趣味はバイクとゴルフで、実はバイクを東京からこちらに持ってきたのですが、周りのみんなの大反対で「危ない、何をしは
るんですか」ということがあって、この間、売却しました。残っているのはゴルフだけです。今まで２回、黒潮と土佐カントリー
に行ったのですが、雄大な景色に圧倒されて、スコアはもう一つでした。どうか公私ともによろしくお願いします。

◎時事通信社　高知支局長　後藤 義孝氏
　高知暮らしは１年とちょっとになりますが、日々、発見と出会いの連続で、非常に味わい深い土地柄に住
んでいるなと実感しています。
　私の出身は南三陸町で、実家は両親が他界し家が残っていましたが、海から100 ｍという場所で、昨年
の震災による津波で全て流されてしまいました。その後に、ひまわりが２本スッと立っているのが非常に印象
的でした。周りがとても大変な状況でしたので、自分としては、特に誰も被害にも遭わず、これはこれで仕方
がないなと思っています。
　こちらに来て、ちょっと体を鍛えようとスポーツジムに通っていたところ、四万十マラソンに出ないかとお誘いを受け、その気
になって走る練習を始めたら右膝を痛めて今病院通いをしています。そうこうしている内に、四万十マラソンから落選通知がきて、
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● ゲストスピーチ

　最近の海上保安の動き
　　〜高知県の海の安心安全をめざして〜

高知海上保安部長 　伊藤  直美 氏　

　日本の領土は38万㎢で世界
で61番目の広さで、海岸線は３万
5,000kmで世界６位、領海は沿岸
から12海里、排他的経済水域は
200海里、この海域の中には鉱物資
源等がたくさん眠っていると言われ
ています。最近の新聞では南鳥島に
もレアメタル多数あるという話ですね。そういった海の安
全を守っているのが海上保安庁の仕事です。昭和52年
に海洋２法で、領海が３海里から12海里、漁業専管水
域200海里が設定され、そこから海洋圏域が非常に大き
く広がりました。
　私は石垣海上保安部の課長として平成６年から２年
間勤務しました。仕事の内容としては、台湾船や中国漁
船による不法操業、サンゴ漁とかマグロ漁の取り締ま
り。中国やベトナムからの密航。そして南のルートからの
密輸も活発でした。また、台風銀座ですので台風対策
等々。尖閣の領海は海洋法という海の憲法が日本に適
用になったことにより、平成８年頃から非常に活発になっ
ています。
　その後、本庁の通信課長補佐を３年。ここでは海上
における遭難及び安全に関する世界的な制度である
GMDSSの郵政省との調整関係を行いました。メキシコ
のジャイカ専門官を経て、帰ってからは海の緊急電話番
号118番の導入を手がけました。郵政省において電気通
信事業法に基づく委員会に出席し、海上保安庁には３桁
番号がぜひとも必要だということで、導入を図りました。
巡視船越後の通信長として行く前、能登半島沖の不審
船事案があり、これを受けて自衛隊と共同対処マニュア
ル等を作成しました。また、日韓合同の救助や防除訓練
を実施し、海洋警察署との連携を深めてきました。その
他、外国漁船による不法操業監視取り締まりとして、11
年に新日韓漁業協定が制定され、日本の排他的経済水
域の中で外国漁船が操業する場合は、わが国の許可が
必要となっており、許可を得ずに操業している船がいな
いかどうか、取り締まりを行っています。

　次に、鹿児島の巡視艇大隅の航空長として１年半。８
月末に転勤になって、９月にテロ事件が起きました。それ
に伴って、原発の警戒、国家備蓄の警戒。12月には九
州南西沖の工作船事件があり、現場で引き上げも行いま
した。海上保安学校では法律関係の教官、本庁の測量
船管理室長の時は日本海南西部の海洋調査を行いまし
た。これは、対馬海盆というものが海図の中で認められ
ているのですが、韓国はウルルン海盆といった名前で海
底地名委員会に登録しようという動きがあることを察知。
海上保安庁として、竹島沖の海底調査をしっかりして、そ
れに対抗する必要があるという話で測量船２隻を出しま
した。最終的には日韓の間で外交交渉が行われ、決裂
寸前でしたが最後に妥協、韓国は地名委員会に名称を出
さない、その代わり日本も測量しないということで決着を
しました。
　その他、大陸棚の限定、確定のための調査も行いまし
た。200海里まで大陸棚は認められていますが、一定の
条件を満たすと大陸棚が続いているということを証明す
ると延長が認められます。海上保安庁の測量船も調査を
実施して、大陸棚限定委員会に提出し、その結果、今年４
月27日、延長が認められ、沖の鳥島の南方については審
査の先送りということになり、沖の鳥島は岩ではなく島だ
ということになります。
　海底地殻変動観測では、海底に地震計を入れて毎年
動きを測っています。高知の沖合でも観測ポイントを増や
しています。
　航空業務管理室長の時には、海上保安庁の巡視船
艇、航空機は昭和50年頃に非常に多く整備されました。
それがもう非常に古くなっていますので代替更新や機能
的にも旧式化して新しい業務に対応しづらいということ
で、その緊急整備を財務省に対して予算や総務省に対し
ての組織関係の仕事。その後、金沢海上保安部長。金沢
は北朝鮮と近いため、昔の工作事件がいっぱいあった所
ではないかということで、北朝鮮との警戒をしていたとこ
ろです。
　こういった業務を経て、昨年４月から高知にまいりまし
た。高知県には高知港、須崎港、宿毛湾港という３つの
重要湾港の他にも合計107の港があります。高知県の特
徴として、約713kmという非常に長い海岸線を有してい
ます。そして沖合は外国から阪神、中京、京浜地区にいく

これから何とか膝を治して来年に龍馬マラソンを目指そうかなと思っているところです。

◎㈱テレビ高知代表取締役社長　竹村 修巳氏
　この６月まで高知北ＲＣに所属しており、ロータリー歴は８年、出席率100％です。皆さんの仲間入りが早
くできるように頑張りますのでよろしくお願いします。

● 幹 事 報 告
・８月９日は花火大会、８月14日は休会です。
・仁淀ＲＣより、８月25日「鮎の会」を行います。参加者はＦＡＸで仁淀ＲＣまで。
・９月４日からの情報集会への出欠締切は８月10日。
・例会終了後、定例理事会を行います。
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ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金172,000 円 23,167 円
さんさん

ポリオ 募 金 32,900 円

ニコニコ箱
伊藤　直美
中村　裕司

西山　彰一

吉原　　馨

野村　　茂
佐野　研治

村田　　功
野崎　貴典

中澤　陽一
野村　直史

お車代をニコニコへ。
ジュリーさん、ようこそ高知ＲＣへ。８月２日には岡林そらさんがアメリカに出発。たくさんのロータリアンや
友達に見送られ、無事フレスノに到着しました。元カウンセラーの私は、彼女の活躍を願いつつちょっと寂
しい花嫁の父のような気分です。
本年度、初めての例会出席となりました。千頭会長様、中村幹事様、どうぞよろしくお願い申し上げます。ま
た、先日は美しいお花のプレゼント、家内は大喜びです。ありがとうございました。
今年度、歯車会スタート月（７月）で優勝しました。同伴していただいた村田さん、平井さんに感謝です。報
告が遅くなりすみません。
妻の誕生日に素敵なお花をお届けくださいましてありがとうございました。
遅くなりましたが、嫁さんの誕生日にお花をいただきました。ニコニコします。未だに私からと思っております。
義父も義母も私からと思っており、私の評価が上がっております。真実が知られませんように。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。何歳になっても“おめでとう”と言われるのは嬉しいものです。
ロンドン五輪盛り上がってます。残りの期間もＮＨＫテレビで応援お願いします。よさこい祭りはＥテレで中
継、ＢＳプレミアムで後日放送予定です。本日、チラシも入れさせていただきました。
昨晩は津野眞千子会員に社会奉仕委員会の資料の件で大変お世話をお掛けしましたので、ニコニコします。
よさこいの夏がやってきました。盛況をお祈りいたします。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 8月22日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC 8月23日　夜間例会（城）
	 高知南RC 8月30日　夜間例会（阪）	 高知北RC 9月10日　例会場変更（三）
	 高 知 R C 9月11日　例会場変更（三）	 高知中央RC 9月20日　夜間例会（城）
	 高知西RC 9月28日　夜間例会（三）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… 高知新阪急ホテル （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ゲストスピーチ
　㈲ほにや　代表取締役　泉  真弓 氏
　「高知の宝“よさこい”の未来は…？」

総数

8月　7日

7月24日

（-8）87 60 16 3 79.75

（-6）84 47 15 16 80.77

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

資源ルート、あるいは黒潮牧場が15基設置され、漁業
の盛んな場所にもなっています。もう一つ、高速道路が
整備され、関西地区からの利便性が向上しています。
　高知海上保安部は昭和23年５月に設置され、宿毛と
土佐清水に海上保安所を持ち、巡視船艇５隻で海の
安全を守っています。今年３月、高知海上保安部に最
新鋭の巡視船が配属されました。高知で一番高い山、
三嶺から名前をもらって、巡視船三嶺と名づけられまし
た。職員数120名、管理課、警備救難課、交通課の３つ
の課があります。私のもう一つの役割に高知港長があり
ます。高知港内で、海上工事等をする場合は、高知港
長の許可を受けないといけません。それと、高知港の入

口は非常に狭いので、船の管制業務も行っています。
　平成９年頃、大量の密航事案が発生しています。平
成10年と21年には覚醒剤の事案が興津沖と椎名漁港
で発生しています。高知には118基の灯台があります。
一番古いのは高知港灯台ですが、室戸岬灯台は一番大
きなレンズで50km先まで照らしています。海上犯罪、
海難発生件数も近年は随分と減少していますし、高知
港内に入る船も減ってきています。現在、高知県の海は
５隻の船が装備されており、高知県の治安の確保、悪
質な密航、密輸、密漁、外国漁船の不法操業の取り締
まりの強化、海難救助、南海地震対策に対応できるよ
うになっています。

8/19 長期交換学生 ルピタ・ロドリゲスさん 無事高知龍馬空港に到着


